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К и н о  и з р и т е л ь
В системе ударных сил идео

логического фронта кино наря
ду с печатью и телевидением яв
ляется мощным средством воспи
тания людей, формирования у них 
марксистско-ленинского миро
воззрения и коммунистической 
морали. Оно прочно вошло в быт. 
Ежедневно тысячи тружеников 
нашего города и района посещают 
клубы, Дома культуры и Дворцы 
культуры, где действует более 
70 киноустановок.

Сейчас, когда страна вступила 
в период развернутого строитель
ства коммунистического общест
ва, необходимо решительно улуч
шить кинообслуживание населе
ния. Факты говорят, что в рабо
те сельских и городских киноус
тановок имеются . серьезные не
достатки.

За 1963 год многие клубы го
рода и района не выполнили го
сударственный план демонстра
ции кинофильмов, сбора денеж
ных средств. Киносеансы посети
ло значительно меньше зрителей, 
чем планировалось. Так, в 1963 
году клуб завода медоборудования 
должен был провести 540 кино- 
сеансов, а провел только 482. 
Было запланировано, чтобы ки
нофильмы просмотрели около 82 
тысяч зрителей, фактически на 
сеансах побывало только 68 ты
сяч человек. В пятидесяти семи 
киноустановках сельской киносе
ти планировалось провести 
12750 киносеансов, фактически 
проведено 10500. Вместо 617 
тысяч зрителей, как планирова
лось, обслужено лишь 486 ты
сяч.

Одной из причин неудовлетво
рительной работы киносети яв
ляется то, что работники клубов 
не уделяют должного внимания 
рекламе кинофильмов. Далеко не 
во всех клубах вывешивается 
репертуарный план, слабо исполь
зуются с целью популяризации 
кинофильмов заводские газеты, 
местное радио и усилительная 
аппаратура самих киноустановок. 
Слабо организована предваритель
ная продажа билетов на пред
приятиях, фермах, и совсем не 
проводится в жилых кварталах 
по месту жительства трудящихся.

Нередко еще случается, когда 
оповещенный кинофильм заме
няется другим. Не всегда киноме
ханики с любовью относятся к 
делу. В результате, бывает не
удовлетворительная слышимость, 
нечеткое изображение на экране.

Все эти недостатки легко уст
ранить. Дело чести работников 
киносети— изжить их.

Но не только от работников 
киносети зависит дальнейшее 
улучшение кинообслуживания 
трудящихся города и района.

Люди охотнее посещают те очагн 
культуры, где хорошо организо
вана культурно-массовая работа, 
создан уют. К сожалению, есть 
у нас еще клубы, где нет усло
вий для культурного досуга. В 
деревне Велетьма Чупалейского 
сельсовета клуб не отапливается, 
рамы без стекол. Вряд ли найдет
ся охотник посещать такой клуб, 
если даже там будут демонстриро
ваться замечательные кинокарти
ны! Примерно такое же положе
ние в клубах д. Ольховка Ново- 
шинского сельсовета, в д. Змейка 
Туртапинского сельсовета и неко
торых других. Правления колхо
зов, председатели сельских Сове
тов обязаны позаботиться о том, 
чтобы во всех клубах было тепло, 
уютно. Помочь им в ЭТОМ ДОЛЖ
НЫ комсомол и другие обществен
ные организации.

Совсем недавно с замечатель

ной инициативой выступили работ
ники бригад сельских киномеха
ников Еовернинской дирекции 
районной киносети. Они вступи
ли в соревнование за коммуни
стический труд, решили досрочно 
выполнить годовой план по всем 
показателям, добиться, чтобы в 
кусте каждый житель посетил
кинофильмы от 38 до 45 раз, ор
ганизовать сопровождение сель
скохозяйственных фильмов лек
циями и беседами, за год прове
сти не менее 30 киносеансов
сельскохозяйственных фильмов 
на киноустановку. Долг кинофи- 
каторов выксунской дирекции 
киносети — подхватить этот
почин, п о с т а в и т ь  дело 
кинообслуживания населения 
так, чтобы оно активно способ
ствовало решению задач, постав
ленных партией и правительст
вом перед трудящимися города и 
района.

Вести с машиностроительного
О  ЕЛИКА тяга машино- 
”  строителей к знаниям. 

Только в прошлом году на 
курсах повышения квалифика
ции: производственно-техниче
ских, целевого назначения, 
в школах передового опыта 
обучалось более двух тысяч 
человек. Около двухсот чело
век учатся в институтах, тех
никумах, школах рабочей мо
лодежи.

В 1964 году дипломы ин
женеров получат 13 машино
строителей, дипломы техников 
— 46 человек, аттестаты зре
лости — 18.

КОМСОМОЛЬСКИЙ ПРО
ЖЕКТОР» действует» 

— под таким названием все 
чаще и чаще на видных ме
стах территории завода 
появляются витрины с фото
графиями и сатирическими 
надписями, бичующими нару
шителей трудовой и техниче
ской дисциплины, тех, кго 
мешает коллективу выполнять 
свои обязательства,

И. ПЕТРОВ,

П1| РИ ПАРТКОМЕ завода 
создана инициатив

ная группа по сбору матери
алов об истории своего пред
приятия. Группу возглавил 
ветеран завода пенсионер А. С. 
Чаулин.

В марте во Дворце куль
туры будет оборудован спе
циальный уголок об истории 
завода, где будут вывешаны 
фотографии и другие материа
лы, рассказывающие о трудо
вых делах коллектива со дня 
основания . предприятия до 
наших дней. Ветераны труда 
выступят со своими воспоми
наниями перед молодежью.

Горячие дни у лесорубов 
Кумовского лесопункта Вык
сунского лесоторфоуправле- 
ния. Ознакомившись с решз 
ниями февральского Пленума 
ЦН КПСС, коллектив заготови 
телей практическими делами 
отвечает на призыв партии

Впереди смена 
Лякишева

Больше сверхплановой ста
ли для нужд химической про
мышленности! — с такими мыс
лями несут свою трудовую вахту 
сталеплавильщики первого мар
теновского цеха металлургическо
го завода. Здесь в течение всего 
месяца первенство в соревновании 
держит смена, руководимая 
В. Ф. Лякишевым. За 24 дня! 
февраля она дала дополнительно(  
к заданию 388 тонн стали. Луч
ших успехов добились сталевары 
бригад тт. В. Иняева и Н. Расту- 
нина. За это время они выпусти
ли по нескольку скоростных пла
вок и неоднократно опережали 
график. Е, ЛАПШИНА.

СПАСИБО ПАРТИИ ЛЕНИНА
за— Спасибо Коммунистической партии, ее Ленинскому ЦК 

повседневную заботу о сельском хозяйстве, о тружениках села, 
говорят благодатовские колхозники.

Сейчас во всех бригадах артели идет изучение документов 
февральского Пленума Центрального Комитета КПСС. Колхозники с 
большим удовлетворением восприняли курс партии на интенсив
ное развитие сельского хозяйства, на быстрейшее создание изоби
лия продуктов питания в нашей стране. Много слов благодарности 
высказывают ветераны труда за то, что партия не забывает о 
престарелых колхозниках.

— Скоро и мы будем получать пенсию по старости, — гово
рят с радостью они.

А радоваться им есть чему. В нашем колхозе немало таких 
людей, которые со дня организации коллективного хозяйства честно 
и добросовестно работали в артельном полеводстве и животновод
стве. А когда наступала старость, оставались без помощи. Теперь' 
этого не будет. Забота о человеке—главная забота нашей партии.

Все члены колхоза согласны с Никитой Сергеевичем Хруще
вым о создании центрального фонда по социальному обеспечению 
колхозников и готовы отчислять на это определенный процент об
щеколхозных доходов.

А. ЛЕВКИН.
(Наш нештатный корреспондент).

отдать все силы на резкин 
подъем сельского хозяйства, 
интенсифицировать его. А для 
этого стране, кроме всего про
чего, нужен лес, нужна дре
весина.

Сотни кубометров СЕерхпла 
новой древесины уже отправ
лены в адрес новостроек Ро
дины в текущем году заго
товителями Кумовой. Трудо
вой подъем продолжает нара
стать. В числе передовиков иа 
участке и тракторист Юрий 
Иванович Бушуев. Он—-луч
ший механизатор. Трактор 
Ю, И. Бушуева всегда в дей
ствии, всегда в работе. Смен
ные задания передовой произ
водственник выполняет не ни
же чем на 130 процентов.

На снимке; тракторист 
Ю. И. Бушуев.
Фото И. Минкова,

К 1 МАРТА
Рабочие, инженерно-техниче

ские работники и служащие Ку- 
дебакекого отделения «Сельхоз
техника» с неослабевающим на
пряжением трудятся в этом году, 
чтобы колхозные и совхозные ме
ханизаторы получили из мастер
ских надежные в работе и хоро
шо налаженные тракторы и дру
гие сельхозмашины. Сейчас план 
ремонта тракторов близок к за
вершению. Около шестидесяти 
«стальных коней» вышли в хо
зяйства.

Коллектив отделения «Сельхоз
техника» взялся выполнить 
план ремонта тракторов к 1 мар
та.

В ногу с ремонтниками отделе
ния идут и механизаторы, мно
гих хозяйств, ведущие подготовку 
к весне инвентаря, почвообраба
тывающих и посевных машин. 
Уже сейчас можно сказать, что 
во всеоружии встретят сев Серз- 
брянский, Болыпе-Окуловский, 
Шилокшанский, Румасовский, 
Бобровский, Гремячевский колхо
зы и совхоз «Кулебакгкий».

Ф. МИРОНОВ, 
инспектор гостехнадзора.



  ..................  ;м 1 т г ш ш ш ш г г u m iu n u m m m m m u m im :

С ЛЮБОВЬЮ К ДЕЛУ
и п и п ш п ш ш ттш п ш и тг : гшшггшшнтгг ъш нш ш ш ппиц ш инш ш тгпиш ш кш пнш пш иш м ш ш ш ш ш ш пш ш ш ш ц

гшг ш — рудованш для него уже закуплено.. В  к.ту- Е
бе прочитано несколько лекций на ант и =
религиозные темы,, показаны атеистиче- =

Ценную инициативу проявили работки- ('кие кинофильмы. =
ка Дворца культуры в деле использования В январе более семидесяти верующих Е 
различных форм культурно-массовой ра- присутствовали во Дворце на просмотре Е
боты. Особенно большое оживление внес- спектакля «Человек остался один:».. По- ~
ли созданные на общественных

Осуществляя решения июньского' Пле
нума ЦК КПСС, коллектив Дворца, куль
туры имени Лепсе заметно улучшил мае 
совую воспитательную работу, расширил 
формы культурного обслуживания и. от
дыха трудящихся.

Лекции, спектакли, концерты, тема
тические и литературные вечера,, равлич- 
ные диспуты стали постоянным явлени
ем в работе Дворца культуры. Особенно, 
многое сделано за последние месяцы На
родным театром.

Во второй половине прошлого! года бы
ли подготовлены и поставлены на сцене 
Дворца пьесы М. Горького «На дне» и 
Л. Каменецкого «Человек остался один 
Большая заслуга в подготовке' и аостанов- 
ке этих пьес принадлежит руководителя» 
театра П. И. Шулика.

О мастерстве театра и творческой дея
тельности в области драматургического, 
искусства свидетельствует хотя бы такой 
факт, что пьеса «Человек остался одни», 
не только получила одобрение зрителей 
нашего города, но и была отобрана спе
циальной комиссией на областной смотр 
народных театров.

началах
клубы молодежи, ударников коммунисти
ческого труда, атеистов, учителей., кино 
любителей и туристов.

В клубе молодежи, например, прове
дены десятки массовых мероприятий, 
которые вызвали большой интерес. Осо
бое внимание привлек организованный в 
этом году диспут на тему:: «Поговорим о 
вкусах».

В проведении диспута приняли активное' 
участие десятки молодых, людей. Основ
ная цель их споров и: выступлений сво
дилась к тому, чтобы молодежь воспиты
валась в духе высокой идейности и, пре 
данности делу коммунизма, в духе все
стороннего гармонического развитий лич 
ности, утверждения коммунистической 
морали и нравственности.

Резко активизировалась и работа клуба 
атеистов. По инициативе его. руководите
лей в ближайшее время при Дворце 
культуры открывается щвкетарий. Обо-

- —  ----------

добпые приглашения верующих будут = 
практиковаться и в дальнейшем... Недавно — 
в клубе атеистов проведен тематический Е 
вечер «Атеисты: — за круглым: столом». Е.

Большой популярностью' пользуется s 
организованный при. Дворце культуры Е 
устный журнал «Хочу все знать». Через Е 
эту форму коллектив Дворца начал шире- Е 
ко пропагандировать решения декабрь- Е  
ского Пленума ЦК КПСС. Уже прочита- = 
ны лекции «Роль химии в народном хо- = 
зяйстве», «Химия в быту». Проведен те- Е 
магический вечер «Химики нашего горо- Е  
да» и показан кинофильм «Химия служит Е  
людям». R фойе Дворца культуры уста- Е 
вевлены красочные плакаты «Химию — Е 
на поля и животноводческие фермы». = 

Так коллектив Дворца культуры бо- = 
рется за улучшение своей повседневной и Е 
многогранной деятельности. Е

В. ГУЦКОВ, Е 
внештатный корреспондент газеты Е 

«Новая жизнь».
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С  большим 
интересом

Учащ иеся профес
сионально - техническо
го училищ а №  2 гото 
вят себя для работы 
мастерами швейного 
дела. Но девуш ки охот
но интересуются и воп 

росами политической 
жизни страны. Н ачиная 
с девятого класса, в 
училищ е введен пред
мет «О сновы  политиче
ских знаний».

Сейчас на политзаня 
тиях учащ иеся изучаю т 
документы декабрь
ского Пленума Ц К  
К П С С , знакомятся с 
вопросами химизации 
народного хозяйства 
страны. Больш ой  инте
рес вы звали  у  них ре 
ш ения февральского 
Пленума по интенсифи
кации сельского хозяй
ства.

А . Б А Л И Х И Н .
  ........ .ш и ш  ш  11 I 11 I i

Этого требую т школы
Принятый пять лет тому назад 

Закон об укреплении связи школы 
с жизнью внес большие изменения 
в деятельность педагогических 
коллективов средних школ, заста
вил каждого учителя глубже 
вникать в дело общеобразова

ку по разработанному педагогиче
ским советом школы графику.
Полевые работы на пришколь
ном участке производились с 
июня по сентябрь.

_ . . . Наряду с этим учащиеся
тельной подготовки и трудовою старШЙХ классов занимались опы . -------
воспитания учащейся молодеж тами по сортоотбору кукурузы сток. В прошлом году

и, в конечном результате,

хозинвентарь. Сейчас учениче
ская бригада производит капи
тальный ремонт трактора «ДТ- 
54». По опыту прошлого года 
школьники старших классов 
скоро приступят к вывозке удо(

Потерям—заслон
Комитет партийно-государст

венного контроля ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР принял
постановление о проведении мае- _____„______________„„.к <
совой проверки состояния учета, командный состав цеха, на стал 
хпянрнио и — —- варов, канавщиков. Этот резе;

логических инструкций сказы 
вается и на качестве металла пр 
его прокате. Все это наклады 
вает большую ответственность н

Перед учителями школ откры
лись широкие возможности для 
поисков и раздумий, направлен
ных на лучшую организацию 
учебного процесса и производст
венного обучения старшеклассни
ков.

Осуществляя эту задачу, пре
подаватели Тепловской средней 
школы за последние годы нако
пили немалый опыт по трудовому 
воспитанию школьников девятых, 
десятых и одиннадцатых классов. 
Наша школа ведет производст
венное обучение по двум профес
сиям: полеводов-механизаторов
и животноводов-механизаторов. 
Обучение их организовано на ба
зе своего колхоза.

В прошлом году за нашей шко
лой был закреплен земельный 
участок в размере 18 гектаров, 
на 15 гектарах которого высева
лись кукуруза и на 3 гектарах— 
сахарная свекла. Весь цикл сель
скохозяйственных работ на

учениче
ской бригадой было вывезено на 
поля 450 тонн навоза и 30 тонн 
доломитовой муки.

Следует, однако, сказать, что 
в производственном обучении 
школьников имеются и недостат
ки, которые являются помехой в 
работе школы. Прежде всего в 
этом повинно правление колхоза. 
Оно еще очень медленно решает 
вопрос о создании учебно-матери
альной базы.

Будем надеяться, что руково
дители колхоза по-серьезному от- 

курузы и сахарной свеклы, на несутся к этому вопросу и помо-
этой площади будут произведены гут нам лучше организовать про
посевы картофеля, гречи, гороха изводственную подготовку уча-
и кормовых бобов. щихся.

Для выполнения полевых ра И ндлЕНОВ,
бот колхоз выделяет школе директор Тепловской средней
трактор, комбайн и другой сель

I хранения и использования чер 
рений на отведенный школе уча-1  ных и цветных металлов, Совет
  п  --------------  с к и е  Л 1 0 д И  ГОрЛЧО откликнулись вить на службу производству.

при
шли к выводу, что лучшим сор
том для нашего колхоза являют
ся семена кукурузы «ВИР-25».

Комсомольцы школы на своем 
собрании обсудили итоги сель
скохозяйственных работ, выпол
ненных учащимися в 1963 году, 
и приняли на себя новые, более 
высокие обязательства. Они ре
шили произвести полевые рабо
ты силами комсомольцев и уча
щихся старших классов на пло
щади 100 гектаров. Помимо ку-

экономии металла нужно пост,

««хозяйственных работ на этом 1(,ак1°Р> комоаин и другой сель- школы, 'тейных канав. Нарушение техно-
участке^ выполнялся ученической г . f f r f r f f гг f f' r г f f f f f f  r j  ̂

ригадои. ^  М О С К В А .  В  л а б о р а т о р и и  с в а р к и  ——........
Хотя это был для школьников g В с е с о ю з н о г о  н а у ч н о - и с с л е д о в а т е л ь с к о -  - - J Q B liL ,-  I'-Хотя это был для школьников 

первый комплексный полеводче
ский опыт, но он оказался очень 
полезным для юных хлеборобов. 
Они научились вождению тракто
ров и комбайнов, освоились с 
приемами работ по выращиванию 
и уборке сельскохозяйственных 
культур.

Трудовому воспитанию и про
изводственным навыкам обуча
лись и школьники пятых-восьмых 
классов. Из числа их были скомп
лектованы звенья, которые на 
пришкольном участке проходили 
учебно-производственную практи-

Н О В А Я 
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Всесоюзного научно-исследовательско
го и конструкторского института хими
ческого маш иностроения проведен ряд 
работ по внедрению в производство 
различны х методов сварки титана. 
В  частности, под руководством канди
дата технических наук В . А . Торопо- 
ва создана камера для сварки слож 
ных изделий из титана диаметром до 
одного метра в среде инертного газа 
аргона. В  настоящ ее время она успеш 
но эксплуатируется на эксперимен
тальном заводе химического машино
строения.

И зготовленная по этому образцу ка 
мера внедрена такж е  на заводе «Урал- 
химмаш».

Н а  снимке: В . А . Торопов (справа) 
и инструктор по сварке В . Д . Контро- 
батов проводят свар ку изделий из ти 
тана в камере.
Ф ото  С. Преображенского.

откликнулись _ . . .
на этот призыв партии и правн- На заводе постоянно изыск 
тельства и успешно вскрывают ваются резервы повышения пр 
резервы, стоят за рациональ- изводительности труда, повыше 
ное расходование металла — ного съема продукции с npoi 
хлеба нашей промышленности. водственных площадей. Дело а

В нашем цехе комиссия под н>жное' 0днако П0Р0Й такие 1 
председательством машиниста 
крана коммуниста П. В. Шелудя- 
кова проверила, как хранится к 
расходуется металл. Активисты 
обнаружили, что запасные части, 
электромоторы, оборудование хра 
нятся в беспорядочном состоя
нии, подвергаются коррозии. Ру
ководителям цеха рекомендовано

г катчиков, позволяет им лупринять срочные меры к пуску
. J J использовать мощности стана в эксплуатацию сЦециального вот нас форма та]ШХ

склада.
В прошлом году наши стале- ivu и ио-иилъгшцал и ИЛ 11 

плавильщики допустили большие ходится отправлять на копер 
потери металла от брака. Много результате стоимость стали в 
потерь от аварий. Причины? На- растает, цех несет убытки, 
рушение технологии сталеваре- В свое время новая форма 
ния на сборке и подготовке ли- ложницы прошла как раиио 
тейных канав. Нарушение техно- лизаторское предложение. Ни:

не хочет отрицать пользу но 
го слитка для листопрокатчик 
но думается, что надо учитыв

иски идут в одном направлен! 
— дать больше продукции, а з 
траты, материальная сторона уч 
тываются плохо.

С некоторой поры наш цех стг 
отливать слитки для листопр 
катного цеха в так называемс 
изложнице «9-Б». Конфигуращ 
слитка удовлетворяет' листопр 
катчиков, позволяет им лучи 

стана, 
изложне

не удовлетворяет. Много слитш 
остается в изложницах и их пр!

-Jar ’

Фотохроника Т А С С .

и те трудности, которые испьи 
вают сталеплавильщики. Н; 
сделать так, чтобы и произвол 
тельность листонрокатчиков \ 
понизилась и мартеновцы не ■ 
ряли металл.

Новый год семилетки мы на> 
ли неплохо. В январе брак 
ставил 0,7 процента. Правда, ; 
цифра немалая, но по сравнен: 
с прошлым годом сдвиги ес 
Брака становится меньше. Гл< 
ное теперь в том, чтобы 
только удержать достигнутые г 
казатели, но и улучшить их. 3 
будет лучшим ответом на приз! 
партии и правительства по эв 
номии металла.

П. ЛАЗАРЕВ,
начальник смены второг 

мартеновского цех 
металлургического завода



ИртМШй ЩЕДРОСТЬ ТРУДНЫХ ГЕКТАРОВ
Я ЧАСТО бываю в этих ме

стах— на' берегу Волги, у 
Чкаловска. И думаю: есть что-г-о 
символическое в том, что по со
седству с городком, носящим имя 
знаменитого летчика, находится 
деревня Апалихина — родина 
Ивана Ивановича. Разумовского, 
председателя колхоза «Авангард». 
Земляки и почти одногодки, Чка
лов и Разумовский даже учились 
в одной школе. Потом их пути 
разошлись: один устремился в
небо, другой посвятил свою жизнь 
земле. И оба совершили подвиги, 
отмеченные золотыми звездами 
Героев.

Неугомонный, подвижной, со.
взглядом, который. словно оцени
вает— «а на что, мил человек, 
ты способен?»— Иван Иванович
вечно занят. Он депутат Верхов
ного Совета РСФСР, член област
ного комитета партии. Но, пожа- 

■ луй, ярче всего природный ум, 
государственность и партийность 
Ивана Ивановича проявляются в 
его председательской деятель
ности.

Формально образование у Разу
мовского ' невелико: окончил
курсы при институте. Но пред
седатель нередко выступает перед 
студентами и учеными. И каждый 

* раз на лекции «по крестьянской 
науке» вузовский зал полон.

В колхозе «Авангард» — 2,5 
тысячи гектаров угодий с бедны
ми дерново-подзолистыми почва
ми. И все же здесь получают вы
сокие урожаи зерновых и техни
ческих культур, картофеля, ус
пешно развивают животновод
ство.

Примерно два десятилетия знаю 
я этот колхоз. Часто встречаюсь 
с его председателем. Да, конечно, 
заметна, очень заметна роль кол
хозного вожака в подъеме артель
ной экономики. Но сам он гово
рит:

— Не читай алфавита с конце,. 
Прежде всего — совет с наро
дом! — и приведет десятки слу
чаев, когда мнение простых тру
жеников оказалось решающим. 
А на дельное слово Иван Ивано
вич памятлив. Недаром при нем 
рядовой колхозник Василий Ми
хайлович Сивяков стал главным 
агрономом, а свинарка Ольга Ва
сильевна Шаронова — главным 
зоотехником.

В «Авангарде» создан совет 
уполномоченных— от всех сорока 
деревень. Есть также советы 
бригад. Все это помогает разви
вать колхозную демократию, при
влекать массы к управлению хо
зяйством.

И в этом— источник той даль
новидности, с которой правление 
и его председатель решают произ
водственные вопросы. Помнится, 
еще до того как в общегосударст
венном масштабе начали прода
вать технику колхозам, в «Аван
гарде» поняли, что эмтээсовская 
установка на мягкую пахоту — 
бич для качества и сроков поле
вых работ, для экономики в це
лом. Правление купило тракторы, 
ноля стали обрабатывать артель
ные механизаторы. Разумовского 
упрекали в «отсебятине», распе
кали на совещаниях. Но он не от
ступал. А тут подоспело и поста
новление правительства.

Несколько лет назад, когда 
строили водохранилище, 'почти 
шестьсот гектаров заливных лу
гов, с которых кормился скот

ушли под воду. Надо было 
искать новые источники кормов. 
Разумовский, к тому времени 
прочитавший от корки до корки 
книги Прянишникова, предложил:

— Займем пары.
— Да что ты, Иваныч, —- за

сомневались многие,— как бы без 
хлеба и молока не остаться.

— Не останемся. Удобрения 
помогут.

Зная, как осмотрителен и рас
четлив председатель, ему повери
ли. Больше стали заготовлять 
органических удобрений. И не 
только на фермах. Немало навоза 
дали усадьбы. Из отходов мясо
комбината начали изготовлять 
костяную муку. Увеличили дозу 
минеральных туков до 6,4 цент
нера на гектар пашни.

Щавелек и хвощ предостерега
ли: земли закислены, необходима 
известь. И за этим дело не стало. 
Работники Горьковского сельхоз
института помогли составить поч
венные карты, картограммы. 
В колхозе открыли карьер. 
И через некоторое время вся паш
ня была произвесткована.

Нашли широкое применение и 
другие удобрения. Ежегодно стали 
заготавливать по двести—двести 
пятьдесят тонн золы. Вносили ее 
под лен рано вееной «по череп
ку». А кукурузную плантацию 
удобряли аммиачной водой.

В прошлом году погода не ба
ловала земледельцев. И все же в 
«Авангарде» вырастили богатый 
урожай. Зерновых получили на. 
круг по 19,7, картофеля— 193, 
КУКУРУЗЬ| — 400 и льноволокна 
свыше 8 центнеров с гектара. 
А озимые пшеница и рожь, по
сеянные по занятым парам, дали 
свыше двадцати центнеров. Толь
ко с занятых паров получили 
660 тысяч кормовых единиц— в 
полтора раза больше, чем давали 
затопленные луга. На 100 гекта
ров угодий пришлось по 43 цент 
нера мяса и по 237 центнеров мо
лока, а на сто гектаров зерновых 
культур— 28,3 тысячи яиц,

А вот еще одна поучительная 
история. Было время, когда в 
«Авангарде» не ладилось с пер
вичной обработкой льна, кото
рый занимает здесь большие пло
щади. Из-за этого снижался вы
ход продукции и ухудшалось ее 
качество. Чтобы выйти как-то из 
положения, правление решило за
мачивать лен холодноводным спо
собом в специальных ящиках. Ка
чество повысилось, но возросли и 
затраты труда. И себестоимость— 
вернейший барометр в хозяйст
венных делах — подсказала: не
выгодно. Тогда освоили другой 
метод — мочку в теплой воде. 
А для этого построили льнозавод.

Новое предприятие быстро оп
равдало себя. Достаточно сказать, 
что только за счет улучшения ка
чества продукции, высокой но- 
мерности волокна артель получа
ет теперь примерно пятую часть 
доходов от льноводства. В минув
шем году «Авангард» выполнил 
два плана и сдал государству 
волокно высшими номерами. 
Каждый гектар льна принес более 
двух тысяч рублей дохода.

История эта имеет прямое от
ношение и к проблеме интенси
фикации сельского хозяйства. В 
иных колхозах задумают приоб
рести «елочку» или «карусель». 
И тут же слышатся голоса: «А

куда девать доярок?». И впрямь плохой — 1 миллион 16 тысяч ми обязательствами не справля* 
— куда? Ведь в таких хозяйствах рублей. Но львиную долю его ются. Тогда их доля переклады* 
летом работы уйма, а зимой — принес лен. Другие же отрасли вается на плечи более сильных, 
отлеживайся на печи. Иное дело растениеводства дали лишь 104 У колхозного вожака большие
в «Авангарде». С тех пор как тысячи, животноводство — 173 замыслы. Предстоит поднять 
здесь построили подсобные пред- тысячи рублей. А эти цифры надо урожайность зерновых в ближай- 
приятия — лесопилку, столярную, удвоить, утроить. Техника у нас шие годы до 30 центнеров. В 
обозную и шорную мастерские, есть, минеральные удобрения бу- животноводстве нельзя получать 
мельницу, просорушку, кирпичное дут. Чего же не хватает? Твер- «всех продуктов — понемножку», 
производство, — люди заняты в дого плана, как на заводе. Хоро- Потому-то решено епециализирэ- 
течение всего года. Эти предприя- шо бы провести балльную оценку вать хозяйство на* молочном жи
тия дают большие доходы: свы- земель и точно определять, что с вотноводстве и свиноводстве.

них должно получать государ- Новые замыслы прибавляют за-
ство. бот. В эти дни «Авангард» энер-

Иван Иванович прав. Вопрос гично готовится к весне. Закан- 
интенсификация на основе меха- этот волнует многих. Потому го- чивается ремонт машинно-трак- 
низации и повышения производи- ворилось о нем и на февральском торного парка, проверяются семе- 
тельности труда и занятости лк>- Пленуме ЦК. Ведь до сих пор на на, заготовляются органические 
дей позволили резко поднять практике все происходило иначе, и минеральные удобрения. Де- 
материальное благосостояние кол- В начале года заключаются кон- лается все, чтобы в 1964 ,году 
хозников. Трудодень в «Авангар- тракты. При этом экономически добиться новых больших успехов.

А. ТЮРИН, 
кандидат экономических наук, 
зав. кафедрой экономики сель
скохозяйственного произвол

ше ста тысяч рублей.
Разумное, экономически целе

сообразное использование земли,

де» заменен гарантированной слабые колхозы, чтобы получить 
денежной оплатой. В среднем авансы в Госбанке под заплани- 
колхозник получает в месяц 50— рованную продукцию, нередко за- 
55 рублей. вышают свои возможности. В

— Все для колхоза и все от производственных управлениях
смотрят на это сквозь пальцы. Аколхоза это наш девиз, --

любит повторять Иван Иванови ч , К0ГДа начинается заготовка про- 
Разумовский. Это не красивые Дуктов; слабые колхозы со свои- 
слова. Уже сейчас многое сдела-

ства Горьковской высшей 
партийной школы.

Городецкий район, 
Горьковская область.

но для того, чтобы труд в обще
ственном хозяйстве приносил 
больше благ, чем в личном. Тут 
не только твердая, гарантиро
ванная зарплата. Фактически 
«вторую зарплату» колхозники по
лучают из общественного фонда. 
За счет него полностью электри
фицированы дома, построены за
мечательный клуб, родильный 
дом, детские ясли, предоставля
ются оплаченные отпуска, выда
ются пенсии, оказывается по
мощь школам.

В последний раз мы встрети
лись с Разумовским накануне 
февральского Пленума ЦК КПСС. 
Речь шла о новых рубежах.

— Посмотрите, что получается, 
— говорил Иван Иванович. — 
Общий доход колхоза вроде не-

Перед тем как опубликовать статью тов. Тюрина, редакция 
попросила заместителя начальника производственного управления 
Волги Вятсного района Министерства производства и заготовок 
сельхозпродуктов РСФСР А. Б. Мосягина прокомментировать ее. 
Вот что он рассказал:

— Специалисты нашего управления подсчитали, что нолхозы 
и совхозы только Горьковской области, достигнув уровня артели 
«Авангард», смогли бы поднять валовые сборы зерна на 115 мил
лионов пудов в год, картофеля— на 18 миллионов центнеров. При 
этом можно дополнительно заготовить около двух миллионов тонн 
кукурузного силоса, что позволило бы увеличить продажу госу
дарству молока на три с лишним миллиона центнеров, а мяса— 
на 500— 600 тысяч центнеров.

Вот какими резервами располагает одна область! А ведь в 
зону Волго Вятского района входят еще Кировская область, Ма
рийская, Чувашская, Мордовская автономные республики. Если и 
сюда перенести опыт «Авангарда», страна дополнительно будет 
получать из колхозов и совхозов этой зоны намного больше про
дуктов земледелия й животноводства.

(Газета «Советская Россия» за 20 февраля с. г.).
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Обещания, обещания...
«Вопросы бытового обслужи

вания — это не мелочи, не вто
ростепенные вещи, — говорил 
Н. С. Хрущев на XXII съезде 
КПСС. — От того, насколько 
устроен быт человека, накоза 
культура обслуживания, во мно 
гом зависит и настроение лю
дей, и производительность их 
труда... Политика нашей партии 
проникнута великой идеей ном 
мунизма: все во имя человека, 
для блага человека!».

Однако эту истину забывают 
руководители завода дробильно- 
размольного оборудования. Чтобы 
не быть голословным, приведу 
примеры. В 1956 году предприя
тие соорудило образцовый 64- 
квартирный крупнопанельный 
дом. Во всех квартирах смонти
ровано газовое оборудование. 
Рассчитывалось на использова
ние привозного газа. Но после 
сдачи в эксплуатацию и заселе
ния на заводе о газе забыли.

В 1962 году в наш город при
шло голубое топливо. Казалось 
бы, в первую очередь нужно 
подвести газ в крупнопанельный 
дом, но этого, к сожалению, не 
случилось. Правда, руководители 
завода откликнулись на прось
бы жителей этого дома и обеща
ли газифицировать его в первом

квартале 1963 года, ко слово 
свое не сдержали. Назначили 
новый срок — первый квартал 
1964 года. Прошел январь, идет 
февраль, а работы на газопро
водной трассе не ведутся. Ни 
дирекция, ни завком профсоюза, 
видимо, не учитывают того, что 
отсутствие кухонных плит в до
ме накладывает на квартиро
съемщиков большие расходы по 
оплате за электроэнергию.

Сейчас завод готовит к засе
лению новый 60-квартирный дом 
с газовым отоплением. Но газа 
и здесь нет. Когда дом готовился 
к предъявлению городской ко
миссии, на газопроводной 
трассе кое-что делалось. Комис
сия ушла, и работы прекрати
лись.

Руководители этого предприя
тия не обращают внимания и на 
другие важные объекты город
ского хозяйства. Они сорвали 
план ввода в строй очистных 
сооружений. В 1962 году завод 
начал вести водопровод в рай
оне улиц Пушкина и Красных 
зорь. Положил трубы, но колод
цы недоделал и на этом, прекра
тил работу.

В прошлом году предприятий 
начало работы по прокладке 
водопровода по улице Луначар

ского. Прокопали траншею, сва
рили часть труб, а часть так а  
осталась на бровке траншеи. 
Работы прекратились. По випе 
руководителей жители вынужде
ны ходить за водой на большое 
расстояние.

Недопустимо затянулось стро
ительство трансформаторного 
пункта и линий электропередач 
в квартале индивидуальных за
стройщиков в южной части го
рода и много других объектов.

Чем можно объяснить такое со
стояние дела? Ответ один: от
сутствие заботы о создании ус
ловий трудящимся и безответст
венностью к порученному делу 
со стороны дирекции завода и, 
в первую очередь, тов. Аплета- 
лина.

Хочется надеяться, что пар
тийный комитет завода призовет 
к порядку хозяйственных руко
водителей предприятия и заста
вит их выполнить работы по 
строительству указанных объек
тов, обслуживающих быт трудя
щихся.

М. ШАМАНИН.
ж —  . -

3 И О В  А Я  
стр, Ж И З Н Ь

26 февраля 1964 г.



(К 95-летию со дня рождения)
j На мою долю выпало великое счастье видеть,
|как наша страна из страны темной, из страны 
«бедной, из страны, затоптанной царизмом, номе
рщиками и капиталистами, превратилась в стра
шу социализма. Это — величайшее счастье.

(Н. К. КРУПСКАЯ).

Н. К. Крупская

Имя выдающегося деятеля 
Коммунистической партии и Со
ветского государства, соратника 
и жены великого Ленина Надеж
ды Константиновны Крупской 
(1869— 1939) пользуется лю
бовью миллионов трудящихся. 
С начала 90-х годов в течение 
30 лет она вместе с Лениным 
боролась за создание и укрепле
ние большевистской партии, за 
победу революции, за построе
ние коммунистического общест
ва. В трудных условиях подполья 
и эмиграции Н. К. Крупская по
могала Ленину растить кадры 
большевиков. С победой Октября 
она становится виднейшим руко
водителем народного просвеще
ния. «История народного просве
щения нашей страны неразрывно 
связана с именем Крупской», — 
отмечала -Е. Д. Стасова. Всесто
ронне образованный человек, не
утомимый пропагандист и орга
низатор, Надежда Константинов
на внесла большой вклад в тео
рию и практику коммунистиче
ского воспитания советского на
рода, в создание новой, социали
стической культуры. Всегда тес
но связанная с народом, Круп
ская вела особенно большую ра
боту среди женщин, молодежи, 
детей, способствуя тому, чтобы 
ленинские идеи стали достояни
ем широких народных масс. 
Много внимания она уделяла 
молодежному и пионерскому дви-
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ЗИМЕНКИ СЛУШАЮТ АНГЛИЮ

жению в СССР. Н. К. Крупская 
занималась разработкой проблем 
советской трудовой школы и бы
ла зачинателем важнейших пре
образований в этой области, На
дежда Константиновна много сде
лала для претворения в жизнь 
ленинских положений о соедине
нии школьного обучения с про 
изводительным трудом молодого 
поколения, о трудовом воспита
нии и политехнизации. Жизнь 
этого выдающегося деятеля Ком
мунистической партии и Совет
ского государства, оставленное 

, ею ценнейшее научное наследие 
становятся особенно значимы 
сейчас, когда наша партия ведет 
борьбу за полную победу ком
мунизма, за человека будущего.

Ц  А КРУТОМ волжском 
■ ■ откосе разместился 

Зименковский астрономиче
ский полигон Горьковского 
университета. Направленные 
в небо чаши огромных радио
телескопов всегда готовы при
нять даже самый робкий сиг
нал из космоса.

Здесь, в соответствии с со
глашением между Академией 
наук СССР, Национальным уп
равлением США по аэронавти
ке и исследованию космиче-

Наша переписка 
с читателем

ГОРОД ВЫНСА, УЛИЦА 
КУТУЗОВА, ДОМ 49 
В. Ф. ЕМЕЛЬЯНОВУ

Василий Федорович! Вы ин
тересуетесь, будет ли в на 
шем городе налажена прода
жа природного газа в балло
нах для бытового пользования 
жителям частных домов?

Мы обратились с таким 
вопросом к начальнику «Гор- 
газа» М. В. Роганкову, Он от
ветил, что для того, чтобы 
наладить продажу природного 
газа в баллонах, надо иметь 
специальную станцию с обо
рудованием для его сжиже
ния. В ближайшее время по
строить такую станцию из-за 
отсутствия средств не пред
ставляется возможным.

Однако это не значит, что 
природным газом не будут 
пользоваться жители! частных 
домов. В будущем году пред
полагается начать газифика
цию домов улиц Герцена, 
Орджоникидзе, Энгельса, Чка
лова.

■к «■
)

( Во вре^я посещения Киевской 
; овощной фабрики товарищ Н. С. 
( Хрущев дал высокую оценку про-

Гоеподство США и их марио
неток в Южной Корее привело ! 
страну на грань экономического j 
краха. В настоящее время чет- s 
вертая часть всего трудоспоеоб- , 
ного населения — безработные
С января 1963 года квартплата ' грессивному способу выращива 
возросла на 25 процентов, вдвое ' 
увеличилась цена на рис. )

На снимке агентства Джапан 
Пресс -двмцшние хозяйки выста
вили свои швейные машины на

Огиреды Иез почвы  
та Украине

пита-

улицу, предлагая прохожим за 
гроши починить рваную или по
ношенную одежду. Для многих 
женщин это единственный зара
боток, на который живет вся 
семья.

Фотохроника ТАСС-

I ния овощей без почвы на 
) тельных растворах.
} Корреспондент ГАСС обратил- 
j ся с просьбой к первому замести- 
') телю министра производства и 
j заготовок сельскохозяйственных 
) продуктов УССР А. А. Грызе с 

просьбой рассказать о перспек
тивах развития этого способа в 
республике.

Совхоз Киевская овощная фаб
рика, сказал он, является одним 
из крупнейших тепличных пред
приятий на Украине. На 75,6 ты
сячах квадратных метров здесь 
получают огурцы, помидоры, ка

пусту и другие овощи. Фабрика 
одной из первых на Украине ос
воила гидропонный способ их вы
ращивания. В  результате отпали 
такие трудоемкие процессы, как 
замена грунта, завоз в теплицы 
органических удобрений, прополка 
и рыхление. Место почвы и наво
за под стеклянными крышами 
занял гравий. Растения питаются 
специальными растворами, кото
рые подаются к их корням с по
мощью автоматической установ
ки. При этом овощи созревают 
раньше, урожай их выше, а себе
стоимость на одну треть ниже 
овощей, выращенных в обычных 
теплицах. Плоды богаты витами
нами и содержат высокий про
цент сахара.

В  республике появилось много 
энтузиастов нового способа теп
личного возделывания овощей. В 
нынешнем году огурцы и помидо
ры на гидропонике будут выра
щиваться в пригородных совхозах 
Харькова, Севастополя и других 
городов. Всего беспочвенные ого
роды в теплицах займут в рес
публике свыше 36 тысяч квадрат
ных метров.

Украинскими овощеводами ос
ваивается также способ, рекомен
дованный армянским ученым 
Г. С. Давтяном. Как известно, 
при этом способе овощи выращи
ваются без почвы и без теплиц в 
открытом грунте. В  условиях 
Южного берега Крыма гидропо
ника позволит на террасах скло
нов собирать не менее трех уро
жаев овощей в год. В  нынешнем 
году открытые гидропонные ого
роды будут заложены на площа
ди 14,5 тысячи квадратных мет
ров.

ского пространства и при 
активном участии английских 
ученых проводятся экспери
менты по радиотелеграфной и 
радиотелефонной связи через 
космос. Вот уже почти месяц, 
совершая свои «витки» вокруг 
Земли, проходит над Зимеп- 
ками американский спутник 
«Эхо-2». А в два часа ночи 
22 февраля в Зименках были 
приняты и зарегистрированы 
радиосигналы, посланные с 
английской радиоастрономиче

ской обсерватории Джодрелл 
Бэнк. Руководитель рабЪт кан
дидат технических наук 
Г. Гетманцев оценивает ре
зультаты первого сеанса связи 
как удовлетворительные. Экс
перименты по приему отра
женных сигналов от спутника 
«Эхо-2» будут продолжены 
по расписанию, согласованно
му между американскими, анг
лийскими и советскими уче
ными.

В День Советской Армии
'23 февраля труженики села 

Н. Вереи собрались в клубе на 
торжественный вечер, посвящен
ный 46-ой годовщине Советской 
Армии. Перед собравшимися с 
лекцией о славном пути и герои
ческих делах нашей Армии вы

ступил преподаватель физкуль
туры, офицер запаса В. А, Си- 
биров.

После лекции силами коллек
тива художественной самодея
тельности села был дан концерт, 

А, ВЕРНЫЙ.

П о езд к а  в М у р о м
Группа молодых художников 

— членов Выксунской изостудии— 
совершила недавно поездку в го
род Муром, где посетила Крае
ведческий музей.

Особый интерес студийцы про
явили к находящимся в музее 
произведениям русских художни
ков. Затем экскурсанты побыва
ли в Доме-музее академика живо
писи И. С. Куликова. Супруга 
художника Е. А. Куликова расска
зала о жизни и деятельности му
жа, о его -произведениях ис
кусства.

Участники экскурсии получили 
большое удовлетворение от посе
щения музеев. Ознакомление с 
классическими произведениями и 
полученные впечатления, как 
заявили студийцы, позволят им 
поднять уровень творческого ма
стерства.

С. ГРИГОРЬЕВ, 
учащийся металлургического 

техникума.

Хорошо, 
а можно лучше

Но тридцать малышей, а иног
да и больше собирается в дет
ской комнате дома №  34 по ули
це Красных зорь. Здесь мы иг
раем, слушаем рассказы стар, 
ших, учимся у них.

Недавно к нам пришла работ
ница городской детской библио
теки Александра Ивановна Хи- 
лова.

—Давайте поговорим о русских 
народных сказках, — сказала 
она, и мы с удовольствием ста. 
ли слушать ее лекцию. Затем 
Таня Каталева рассказала нам 
сказку «Курочка ряба».

Долго ребята готовили инсце
нировку «О рыбаке и рыбке», а 
на утреннике показали ее всем 
детям.

Хорошо проводим мы время 
в детской комнате, весело. Но 
было бы еще лучше, если бы к 
нам почаще приходили работ
ники горкома комсомола и зав
кома металлургического заводаг 
помогали бы лучше организовать 
наш досуг.

КО Л Я  ЗУ ЕВ , 
ученик 6-го класса 

одиннадцатой школы.

27 Ф ЕВ РА Л Я , Ч Е Т В Е Р Г
17.00 Для школьников. «Поэзия 

гнева и сжатых кулаков*. Стихи 
негритянских поэтов.

17.30 Для школьников. «На 
знамени твоем, комсомол!»

18.00 «Ш КО ЛА  А ГРО Х И М И 
Ч Е С К И Х  ЗНАНИИ».

18.50 Телевизионные новости.
19.00 «Д РУ Ж Б А  Н Е  ЗН А ЕТ  

РАССТОЯНИЙ». К  18-годовщине 
Договора о дружбе и взаимной 
помощи между СССР и Монголь
ской Народной Республикой.

П РО ГРА М М А  ТАШ КЕН ТС КО Й  
СТУДИИ Т Е Л Е В И Д Е Н И Я  , 
19.20 «Мой Ташкент» Кино

очерк.
19.50 Концерт мастеров 

искусств.

20.10 «Тихое утро». Телевизион
ный фильм.

20.30 «О чем шепчут травы». 
Телевизионный очерк.

20.50 «Этюды весны». Телеви- 
знойный очерк.

21.10 Эстрадный концерт.
21.30 Эстафета новостей.

Зам. редактора А. И. ЗАЙЦЕВ.

Партийная и профсоюзная 
организации горкома КПСС 
глубоко соболезнуют сотруд
нику горкома КПСС Зони- 
ну А. М. по поводу смерти 
его матери

ЗОНИНО Й
Марии Ивановны.

Кожно - венерологическому 
диспансеру требуется истопник.

Обращаться по адресу: Со
ветская площадь, дом 11.

Вы ксун ско м у  торгу | 
срочно требуется авто- j 
механик. З а  справками ; 
обращ аться в  отдел кад- j 
ров. !

ЖЖшшмте
З в о в ш те

г. Киев. (ТАСС).

НАШ АД РЕС: г. Выкса, Горьковской области, 
Дом Советов, комната № П.

НАШИ Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : оедактор — 2—66, за*, 
редактора и секретариат — I—28, отделы сель
ского хозяйства и промышленности, бухгалте
рия — 3—43.

г, Выкса, типография Горьковского облполиграфиздата

ML1 14120. ?ак. 1049, тир. 8865.


